

## **Declaración conjunta de la Red de Alcaldes por la Paz**

**Con el inicio de 2026, la Red de Alcaldes por la Paz reafirma su firme compromiso con la promoción de la paz a nivel global. El año 2025 marcó un hito significativo: se conmemoró el 80.º aniversario del fin de la Segunda Guerra Mundial y el primer uso de bombas atómicas en la historia de la humanidad, en Hiroshima y Nagasaki.**

**El año pasado, la Red de Alcaldes por la Paz llevó a cabo diversas iniciativas en pro de la paz, y especialmente en agosto, organizó en Nagasaki la 11.ª Asamblea General Conmemorativa del 80.º Aniversario de los Bombardeos Atómicos, donde se mantuvieron intensas discusiones y diálogos fructíferos con las ciudades miembros de todo el mundo, renovando así nuestro compromiso hacia un mundo libre de armas nucleares.**

**Sin embargo, actualmente, la competencia por el poder territorial y económico entre las grandes potencias nucleares se intensifica, lo que está agudizando las tensiones internacionales. La situación global se está volviendo cada vez más caótica, aumentando la desconfianza entre los países. Las tensiones regionales en Europa, Oriente Medio, América Latina y Asia están empeorando, y varias regiones se están viendo devastadas por la guerra, con la pérdida de valiosas vidas de civiles inocentes. Además, el tabú sobre el uso de armas nucleares está retrocediendo de forma alarmante, lo que ha llevado al estancamiento de los esfuerzos por el desarme nuclear y la abolición de estas fuerzas nucleares.**

**En este contexto, el Tratado Nuevo START, el único acuerdo de control de armas nucleares y desarme entre Estados Unidos y Rusia, llegará a su término en febrero de 2026. Exigimos firmemente que los gobiernos de ambos países, que poseen alrededor del 90 % de los arsenales nucleares del mundo, respeten las limitaciones impuestas por este tratado y lideren los esfuerzos por el desarme nuclear. Al mismo tiempo, estamos profundamente preocupados por el vencimiento del tratado y por la posibilidad de que la pérdida de este importante marco de control militar entre las grandes potencias nucleares conduzca a una escalada de la carrera armamentista nuclear en diversas partes del mundo.**

**Hoy, 22 de enero, se conmemora el quinto aniversario de la entrada en vigor del Tratado sobre la Prohibición de las Armas Nucleares, adoptado en el año 2021. Este tratado es una poderosa norma internacional que prohíbe el desarrollo, las pruebas, el uso y la amenaza de uso de armas nucleares, impulsado por el deseo de los sobrevivientes de la bomba atómica de que nadie en el mundo sufra el mismo destino. En el actual contexto de incertidumbre en los asuntos internacionales, este tratado se presenta como una luz de esperanza. Exigimos que todos los países reconozcan las consecuencias devastadoras e inhumanas de las armas nucleares y firmen y ratifiquen este tratado.**

**La Red de Alcaldes por la Paz, formada por alcaldes comprometidos con la seguridad y el bienestar de sus ciudadanos, está compuesta por aproximadamente 8,600 ciudades en 166 países y regiones. Durante más de 40 años, hemos trabajado incansablemente para lograr la abolición de las armas nucleares. Solicitamos a todos**

**los líderes mundiales que dirijan sus esfuerzos diplomáticos hacia la resolución pacífica de los conflictos y den pasos concretos hacia un mundo libre de armas nucleares.**

**20 de enero de 2026**

**Presidente de la Red de Alcaldes por la Paz,  
Alcalde de Hiroshima, Kazumi Matsui  
Vicepresidente,  
Alcalde de Nagasaki, Tomihiro Suzuki**